



Althaus



Berthoud Immob



# PRIX JEUNESSE JURA 2020 handball jura club

# introduction

Salut, je m'appelle Thomas Schaller, je suis né en 1995 et je suis le président et initiateur du projet Handball Jura Club.

Professionnellement, j'ai obtenu un certificat fédéral de capacité d'installateur en chauffage et d'installateur sanitaire chez Hervé Althaus SA à Buix. Je travaille depuis maintenant 5 ans à l'espace loisirs à Porrentruy (Piscine et patinoire), comme employé technique.

Sportivement, j'ai joué pendant 10 ans au football, j'ai suivi toute la filière des juniors, C coca et B coca. Puis, un passage en 3e ligue où quelques blessures et le manque de joueur régional dans le club, m'ont incité à me diriger vers d'autres sports. J'ai pratiqué notamment le tennis et le skater hockey, mais le handball était toujours très présent dans mon esprit.

Je vais vous raconter toute l'histoire de mon projet sportif, qui a débuté alors que j'étais dans ma 24e année.



# histoire

Tout commença pendant mon service militaire en 2017. Depuis un certain temps, je regardais des matchs de handball à la TV. Je trouvais ce sport magnifique, physique, rapide et les joueurs très fair-play. J'étais motivé à me lancer dans ce nouveau sport, mais malheureusement aucun club dans le canton du Jura... et cela depuis 20 ans.

Alors, je me suis dit « Bon c'est l'occasion de faire revivre ce sport ! » J'ai mis un post sur un réseau social, mais franchement cela n'a pas été un grand succès...

Deux ans plus tard en 2019, je relance l'expérience, mais cette fois avec des affiches plus abouties, placardées dans tout le Jura, ainsi que des posts sur plusieurs réseaux sociaux.

Les premiers à me rejoindre ont été des amis proches, qui ont décidé de me soutenir (je pense les avoir un peu forcés aussi...) en tout cas au début... résultat, ils sont toujours là.

Ensuite, des anciens joueurs de handball établis dans le canton du Jura nous ont rejoint. Ces derniers ont évolué en Espagne, en France et en Suisse. Ils étaient dans la région depuis longtemps et ils rêvaient secrètement de pouvoir recommencer leur sport dans le canton du Jura. Parmi eux, notre coach Francisco Varela.

Le projet est lancé, nous sommes 5 à 6 joueurs. Je prends contact avec le HBC La Chaux-de-Fonds, club le plus proche. Ces derniers ont contacté une personne de la Fédération Suisse de Handball, qui s'est approchée de moi, son accueil a été grandiose. La FSH m'a aidé et conseillé pour toute la partie administrative. La Fédération attendait aussi depuis des années que quelqu'un soit le porte-drapeau du handball dans le canton du Jura, le seul canton suisse sans club.

Le premier cadeau de la FSH a été un pack de ballon de Handball. Nous l'avons reçu avec plein d'étoiles dans les yeux et évidemment nous bénéficions de tout leur soutien.

La problématique suivante a été de trouver une salle polyvalente (une commune) qui veut bien d'une équipe qui n'est pas encore une société et encore moins « une société locale » de plus sans aucun budget. Après des semaines de mail et de téléphone pour trouver ne serait-ce qu'une heure de disponible dans une salle polyvalente, c'est la commune de St-Brais qui nous a répondu favorablement et a été notre premier refuge pour commencer à toucher le ballon.

Dès lors, je peux me concentrer sur l'aspect officiel du club, statut, règlement, assemblée constitutive, comité, sponsoring, budget saison, etc.

En parallèle, nous continuons à chercher des joueurs, car le Handball se pratique à 7 joueurs, maximum 14 joueurs inscrits sur une feuille de match. Des amateurs nous ont rejoints petit à petit.

Nous sommes toujours à la recherche d'une salle plus grande, car le handball se joue sur un terrain de 20 mètres sur 40 mètres. Celle de St-Brais faisait 1/3 de la dimension requise. La salle de la Blancherie à Delémont et la salle de l'armée à Bure correspondaient à nos attentes et étaient homologuées pour les matchs... La salle de Bure étant en projet de rénovation est indisponible. J'ai trouvé en attendant, une semaine sur deux les salles de Glovelier et de Courroux, un peu plus grandes que celle de St-Brais.

Entre temps, j'ai contacté la ville de Delémont, dont la salle de La Blancherie reste la seule disponible pour jouer nos matchs officiels. Mais elle est très occupée, si c'est négatif, tout tombe à l'eau.

Heureusement, nous avons été très bien accueillis et rapidement une solution a été trouvée. Nous pourrions jouer nos matchs à la Blancherie. Nous aurons même un tiers de salle, pour nous entraîner deux heures par semaine, petit bonus avec la possibilité de mettre notre but sur la largeur du terrain (20m) avec les marquages officiels.

Tous ces problèmes résolus, il faut maintenant créer notre société, nous avons de plus en plus de joueurs, mais nous sommes encore un peu limités pour tenir une saison... nous avons quand même choisi de créer le club.

Le mardi 19 mars 2019, nous tenons notre assemblée constitutive à Glovelier, afin de présenter : les statuts, les propositions de nom du club et également du logo. Une représentante du FSH était présente pour nous épauler dans nos décisions et répondre à nos questions.



# histoire



Un comité a été élu et le nom du club définit : Le Handball Jura Club. Pour nous, il est important que tout le canton du Jura se sente concerné par ce club et qu'il n'y ait pas de limite de district, c'est un club JURASSIEN !

Dans la foulée, nous avons inscrit notre club à Delémont et sommes devenus officiellement une société locale et un club sportif. Ce fut un aboutissement.

Concernant la création de notre logo, j'ai contacté un dessinateur de Porrentruy, ma ville de cœur, M.Tayfun Yilmaz pour qu'il dessine notre emblème. Pour la petite histoire, il y a eu passablement de propositions de logo lors de l'assemblée constitutive. Finalement, nous avons retenu comme emblème : « le Phénix », car comme pour cet oiseau légendaire doté d'une grande longévité, le Handball renaissait de ses cendres et revenait en force environ 20 ans plus tard, mais sous un autre nom le Handball Jura Club.

D'un grand talent et d'une belle générosité, Tayfun nous a offert le logo et nous lui serons tous éternellement reconnaissants pour le magnifique travail qu'il a accompli.

Pendant ce temps, des joueurs arrivent et certains repartent, mais notre contingent s'étoffe (18 en fin de saison). C'est le moment opportun de lancer la production de maillots. En amont, des recherches de sponsoring, dons, ont déjà été effectués. Ce fut difficile de récolter des fonds, car nous ne sommes pas encore reconnus.

Le magasin de sport « TIB sport » à Glovelier s'est occupé des maillots dans un délai assez court, mais tout s'est bien passé et nous sommes très satisfaits du résultat.

La FSH nous a attribué au groupe « Romand ». Malgré quelques longs déplacements de 6 heures, en week-end, nous sommes toujours assez nombreux pour nos matchs. Les joueurs ont ainsi démontré leur motivation, nous avons pu passer sereinement ce premier obstacle.

Le 7 septembre 2019, nous sommes environ 15 joueurs licenciés pour débiter notre saison à domicile : Handball Jura Club Vs HBC Vallée de Joux, une défaite honorable de 20 à 24, pour le 1er match de handball en terre jurassienne, depuis plus de 20 ans.

Notre 1ère saison fut une réussite malgré pas mal de blessures. Nous avons obtenu notre premier point à domicile, le 12.10.2019 face au HBC Moudon Vikings sur le résultat de 23 à 23. Notre 2e point également obtenu à domicile, le 9.11.2019 face à Lausanne-ville, nous a motivé et permis de prendre conscience de notre potentiel.

Après être passée deux fois tout près de notre première victoire, elle finit par arriver le samedi 7 mars 2020, à domicile face au HBC NYON, un souvenir qui restera à jamais gravé dans ma mémoire. C'était comme si on avait gagné le championnat. Ce sentiment de fierté, de satisfaction, en voyant tous les joueurs prendre du plaisir pendant les entraînements, les matchs et aussi les apéros. Tout ce travail, ces efforts qui ont finalement porté leurs fruits.

La fête avec nos supporters toujours nombreux et bruyants a été belle.

Galvanisé par cette 1re victoire nous en voulons encore plus. Malheureusement la pandémie Covid-19 en a décidé autrement. Nous terminons donc 7e et derniers du Championnat à 2 points de la 5e place. Mais nous savons tout ce que nous avons accompli avec ses 4 pts.

Je ne remerciais jamais assez les joueurs et le comité pour les concessions et les efforts qu'ils ont effectués.

**il faut croire en ses rêves et on ne peut pas admettre l'échec tant qu'on n'a pas tout tenté pour le surmonter**



# objectif sportif 2020-2021

Notre prochaine saison commence en septembre et nous avons été attribué par la FSH au groupe « Bernois », match principalement en région biennoise. L'avantage c'est que des déplacements plus courts nous attendent. Notre objectif est de ne pas finir dernier et surtout de continuer à prendre du plaisir ensemble.

La priorité à court terme est de pérenniser le club, de s'entraîner sur un terrain complet afin de corriger certaines lacunes dues au manque de place.

Pour le futur, nous avons des demandes de la part d'enfants et pour la création d'une équipe féminine. L'idéal serait de commencer à habituer les enfants au handball à l'école et ensuite de créer un mouvement junior. Une équipe féminine est aussi à envisager ultérieurement, mais actuellement les infrastructures ne le permettent pas.

Ce projet, est donc novateur et évolutif, il apporte comme tous les sports des aspects socioculturels, des rencontres, émotions, amitiés, de personnes différentes et de tous les âges par exemple : « notre doyen a 54 ans et n'avais jamais fait de handball auparavant ».

C'est aussi une belle vitrine promotionnelle pour le canton du Jura, il apporte une nouvelle offre sportive et une vision supplémentaire du canton. Des personnes de tous les âges viennent aux matchs et prennent du plaisir à comprendre le handball.

Le club forme chaque joueur à la discipline du handball, il informe aussi ses supporters des différentes règles. Le but futur est la formation des jeunes dès l'école primaire et d'apporter une profondeur au sport jurassien.

## les dates clés à retenir :

Le 19 mars 2019, assemblée constitutive du Handball Jura Club à Glovelier

Le 7 septembre 2019, notre 1er match, Handball Jura Club Vs HBC Vallée de Joux

Le 7 mars 2020, ainsi que notre 1re victoire. Handball Jura Club Vs HBC Nyon

## les différents acteurs du retour du handball :

Tous les membres du comité HJC et aussi de la FSH ont été des appuis importants et précieux pour la concrétisation du projet.

Les sponsors et donateurs, sans leurs dons et soutiens, rien n'aurait été possible.

Mais il ne faut pas oublier que le plus important, ce sont quand même les joueurs. « Pas de joueurs = pas de club ».

## considération :

Si mon projet est retenu et que j'obtiens le Prix Jeunesse Jura, l'ensemble de ce prix sera investi pour le club et pour la promotion du Handball, particulièrement pour les enfants notre objectif étant la formation et le développement de notre sport.

#HANDBALL

## Le Handball Jura Club est né!

Le Handball Jura Club est le dernier né des clubs sportifs de notre région. L'assemblée constitutive s'est tenue récemment à Glovelier. «Un comité de cinq personnes a été élu, les statuts ont été validés et nous avons même trouvé une solution concernant nos soucis de salle», annonce, heureux, Thomas Schaller, grand initiateur du retour du handball dans notre région et nommé président du HJC. Au comité, il sera accompagné par Bastien Nussbaumer (secrétaire), Francisco Varela (entraîneur et trésorier), Guillaume Villard (responsable informatique) et Bryan Michl (responsable des événements).

Dans notre édition du 19 mars dernier, nous vous présentions ce projet de relancer



Le président Thomas Schaller et l'entraîneur Francisco Varela sont heureux, le HJC est né.

ce sport de balle dans notre région. «L'appel a été entendu. Nous avons désormais un noyau de 15 joueurs», se réjouit Thomas Schaller. Le club

rejoindra bientôt la Blanchesrie, seule structure jurassienne homologuée pour accueillir des compétitions de handball. Les entraînements auront lieu le jeudi, de 20 h à 22 h. Tous les feux sont donc au vert: le HJC devrait se lancer en septembre dans la prochaine saison, en 4<sup>e</sup> ligue. «Le premier objectif est de consolider notre noyau de joueurs. Ce club doit perdurer. Il lui faut de bonnes fondations. Après, nous pourrions envisager la mise sur pied, pourquoi pas, d'un mouvement junior ou d'une équipe féminine, pour autant que nous trouvions des salles à disposition. Mais ce n'est pas pour tout de suite. La priorité, maintenant, c'est cette équipe», confirme Thomas Schaller. Bienvenue au handball!



Les entraînements ont commencé fin 2016 au Handball Jura Club.

## HANDBALL Désormais, le Jura aussi articipe au championnat

est officiel depuis le milieu de la semaine dernière: le Jura a une équipe de handball. n qu'initée par Ajoulot, cette toute nouvelle formation de 4<sup>e</sup> ligue a pris ses quartiers télémont. Pas facile, en effet, pour les responsables de trouver une salle dans la région.

n en a tous fait un jour ou l'autre à l'école, du handball. Souvenez-vous, il s'agit de ce qui se joue par équipes de sept et l'objectif est de lancer le plus possible le ballon rond dans ses adversaires en utilisant que mains. Bien que cette discipline courante en milieu scolaire, existait pas de club de handball en Jura, pas jusqu'à il y a quelques jours.

Le geste à la parole, le brun truitain lance d'abord un premier appel sur Facebook, mais «ça n'a pas vraiment pris». Peu impuissant Deux ans plus tard, le jeune homme, qui vit désormais à Bascourt, persiste... et signe «En octobre dernier, j'ai fait une affiche que j'ai mise un peu à gauche et à droite. Des amis m'ont contacté, on s'est réunis, on a trouvé du monde, des salles...» Ainsi naquit le Handball Jura Club qui vécit sa première assemblée générale en mars dernier. «Mais on vient de recevoir aujourd'hui notre adresse postale officielle à Delémont, cette fois c'est vraiment bon», sourit le président.

Si, au niveau des effectifs, Thomas Schaller est content, la difficulté a surtout été de trouver une salle aux bonnes dimensions, et qui soit libre. «Il nous fallait une salle de 40 mètres sur 20 qui soit homologuée par la Fédération suisse de handball.

Il n'y a que deux dans le Jura, à Delémont et à la place d'Armes de Bure. Mais en Ajoie, les installations sont en cours de travaux jusqu'à l'année prochaine...» Ce sera donc à Bascourt que le tout nouveau HJC prendra ses quartiers cet été. En attendant, les joueurs se retrouvent à Glovelier et à Courroux. «C'est vraiment la galère pour trouver une salle qui soit libre. Elles sont toutes occupées par les sociétés locales, pour du sport, des loisirs ou du jazz...» Et même dans la capitale, il va encore falloir négocier. «En fait, la salle est partagée en trois, et nous ne nous entraînons que dans l'une des trois parties. Nous aurons besoin de l'inégalité de l'espace lorsque nous organiserons des matches, il faudra donc jongler avec les planifications...»

Un développement pas à pas En vue du championnat qui commence en septembre, les joueurs ont commencé à s'entraîner fin d'année dernière. «Nous sommes une quinzaine de membres dont quelques Ajojolots, une dizaine de joueurs vraiment actifs et cinq qui ont déjà pratiqué le handball à de bons niveaux. C'est top pour le autres qui commencent, se réjouit Thomas Schaller. L'idéal sera d'être une vingtaine de licenciés pour les remplacements en cas de blessure. Le but est vraiment de rassembler des gens des trois districts. Et des femmes! «Oui, nous aimerions dans le futur avoir une équipe féminine et un mouvement junior pour la relève, mais c'est déjà très compliqué pour une seule équipe au niveau des salles. Pour l'instant c'est malheureusement impossible regrette le président. Nous allons donc d'abord nous concentrer sur la promotion du handball, le fonctionnement de notre club et tout faire pour avoir un bon noyau en ligue hommes.»

Elise Chouh

## Un nouveau club dans le Jura

Ces vingt dernières années, le handball avait disparu des radars du sport jurassien. Sous l'impulsion de Thomas Schaller, de Bascourt, un nouveau club est sur le point d'être créé.

Le saviez-vous? Le Jura est le seul canton de Suisse à ne pas inscrire de club de handball en championnat. Cette exception sera bientôt de l'histoire ancienne, puisqu'un petit groupe de joueurs est sur le point de relancer ce sport de balle dans notre région. Le Handball-Club Jura - si l'initiative est acceptée en assemblée constitutive - souhaite intégrer la fédération suisse au plus vite pour s'engager en championnat dès cet automne.

**Entraînement à Courroux**  
Depuis quelques mois, ces passionnés de handball, entraînés par Thomas Schaller (24 ans) s'entraînent intensément. Ils ont d'abord trouvé une salle à Saint-Brais, avant de déménager à Glovelier. Depuis peu, ils s'entraînent tous les vendredis soirs à Courroux.

La question des infrastructures n'est pas anodine. Seules deux salles jurassiennes répondent aux exigences de la fédération nationale en matière de dimension (40 m x

20 m). Comme la halle de Bure est actuellement en rénovation, les Jurassiens ne pourraient jouer en compétition qu'à Delémont. «Nous avons eu des premiers contacts avec les autorités communales et ils sont plutôt positifs», note Thomas Schaller.

**Assemblée constitutive ce soir**  
Cette relance du handball répond à un besoin pour une discipline que l'on a tous pratiquée au moins une fois à l'école. Depuis quelques mois, Thomas Schaller se démène avec un petit groupe de joueurs pour faire connaître son projet de fondation d'un nouveau club. Il est à bout touchant puisqu'une séance constitutive est prévue ce soir. Un délégué de la fédération suisse fera le déplacement à Glovelier pour soutenir l'initiative. L'objectif des Jurassiens est de présenter une équipe lors du prochain championnat de 4<sup>e</sup> ligue, qui débutera en septembre. La Fédération suisse de handball est d'ailleurs enthousiaste à l'idée de revoir un club dans le Jura, après 20 ans après la fin de l'aventure du Handball-Club Delémont. Les Jurassiens ont par exemple reçu des chapeaux et une vingtaine de ballons pour les entraînements. Vendredi soir, quand nous avons rencontré ces joueurs jurassiens à l'entraînement, ils étaient cinq à taper dans la balle. Parmi eux, Francisco



Les amateurs de handball, parmi eux Thomas Schaller (deuxième depuis la gauche), sont de retour dans le Jura. Ils cherchent encore de nouveaux coéquipiers.

Varela, un Espagnol établi depuis plus de 20 ans dans le Jura et qui a longtemps pratiqué le handball à Camariñas, en Galice. Avec son expérience, il sert un peu d'entraîneur. «Il y a du potentiel dans le Jura. On est parti de zéro, on ne se connaissait pas, mais la mayonnaise a vite pris. Nous sommes encore dans une pha-

se où il est important d'apprendre les bases, de s'appliquer dans les passes et d'apprendre à marcher avec la balle», explique-t-il.

**Intéressés?**  
Il manque encore une poignée de joueurs pour que l'équipe jurassienne ait la profondeur nécessaire pour se

lancer en championnat. Thomas Schaller et ses nouveaux coéquipiers seront tout heureux d'accueillir des renforts, débutants bienvenus, pour s'essayer dans un sport physique et explosif.

Renregistrements au 077 497 27 67 ou par mail tschaller-10@gmail.com

## Les Suissesse ont bien réagi

L'équipe de Suisse n'a pas failli lors du quatrième match du bin aux Mondiaux, contre le Danemark. Au Danemark, rau de la skip Silvan ni a battu le Danemark. Melanie Barbezal Neuenschwander, Srinzoni et Alina Pätz réagi après un début contre difficile, pu étaient menées 2-0 à la fin du premier quart. Ensuite notamment grâce à deux coupures. Leurs adversaires abandonnés dès le fin tiers.

Les Argoviennes, sentent désormais un goût de victoire et deux joueront gros aujourd'hui contre la Corée du Sud puis face à la République tchèque. Deux succès les placent dans la bonne direction pour atteindre les quarts de finale.

**Mondiaux dames à Silkeborg**  
Suisse - Lettonie 5-3  
Danemark - Finlande 8-4  
Eats-Units - Finlande 7-5  
Suède - Corée du Sud 7-5  
Allemagne 9-3  
Classéme 4/8: 2. Suède 5/8: 3. Russie 5/8: 4. Japon 5/8: 6. Suisse, Canada, Écosse et États-Unis  
Danemark, Finlande et Lettonie